



RADOMIRO TOMIC

CASILLA 9080  
SANTIAGO - CHILE

- 2 -

de destitución ha sido suspendido en sus efectos". Es decir que Esteban venga a Chile como funcionario del Ministerio en servicio (!y no como un expulsado que pugna por ser oído!), sun sabiendo que su destino final queda supeditado a los cargos y descargos que motivan su llamada a Chile por el Ministerio. (!Y no su venida al país en calidad de particular a quien el Ministerio ha condescendido en pagarle el pasaje, como parece que harían.

No sé si tu compartes esta idea mía, en orden a que Esteban no pue de venir como cesante a recuperar su pega, sino como funcionario en Servicio llamado a defenderse de un cargo y cuyo status queda sujeto a una decisión posterior a su venida, pero en ningún caso anterior a ella.

Bien. Creo que sobre este asunto no caben muchos comentarios más.

Te incluyo además, copia de una entrevista que me hizo hoy "El Messaggero" y que será también publicada por "Il Corriere de la Sera". No te extrañe el tono que es menos agresivo de lo que podría suponerse. Hay varias razones para esto, y no es la menor la de no entregarse por anticipado a la furia negativa, sino la de preparar psicológicamente a otros, dentro y fuera de la DC, y aún en las propias FF.AA. a que visualicen el porvenir en otros términos que en los de "la guerra a muerte". Aunque Chile es Chile, sería fatal que se reprodujera, aunque sea en chico y por menos años, el drama del Apra y el Ejército Peruano. Me refiero en nuestro caso, a los partidos marxistas y el Ejército chileno. No en balde -y a pesar de que muchos parecen haberlo olvidado- en Chile, en sept. de 1970, votaron por los marxistas, 1 millón de chilenos; en abril de 1972, fueron 1, 400.000 chilenos; y en marzo de 1973, 1.630.000. !Son parte inseparable del pueblo chileno y de la realidad nacional. No se pue de pretender la insensatez de "extirparlos de Chile" sin mutilar visceralmente al propio Chile. No son todo Chile, pero son parte ya inseparable de nuestro pueblo y de nuestra Patria. Chile no tiene por qué ser marxista leninista, pero los marxistas son y seguirán siendo una parte importante de nuestro sér nacional.

Del Ministerio de Defensa me llamaron hoy con perfecta cortesía para preguntarme si yo "tendría inconveniente en permitirles conocer el texto de mis declaraciones al periodista italiano". Después de ratificarme que "no era una coacción, sino un acto estrictamente voluntario de mi parte, para lo cual me hacían la consulta", les contesté que no tenía ningún inconveniente en que conocieran el texto de mis declaraciones.

Naturalmente que no espero que la Triple Alianza esté a la vuelta de la esquina; y estoy seguro que Chile sufrirá todavía muchas y duras pruebas, en las cuales es probable que me vea envuelto yo mismo más bien temprano que tarde. Como sabes, no solamente han perjudicado a Esteban. Juan Cristóbal también fué despedido de su trabajo en Conycit. Y Blas fué notificado la semana pasada de que sería despedido de Codelco (a pesar de su título de Ingeniero y de haberlo obtenido con una nota 6,5, lo cual en Ingeniería es bastante insólito), si bien, para ser enteramente veraz, han pasado ya cuatro días de esta semana sin que el anuncio se haya materializado todavía. Probablemente cuando el eventual sucesor haya aprendido de Blas lo que necesita saber, le darán curso. No sé.

Te escribo de noche. -s tarde. La muerte de Neruda me ha dejado muy triste. Quiso hablar conmigo dos días antes de que lo trajeran de Isla Negra, a morir; pero no pude salir a tiempo de Stgo. Me había lla-

mado con una ansiedad conmovedora, pero no había gasolina, Esteban acababa de ser sustituido y cuando me aprestaba a ir, ya no había nada que hacer. En la Clínica estaba ya inconciente.

Radomiro Tomic